
令和 2年 6月 25日（木） 

中央公民館 市民企画講座 

「かしこい暮らしを目指す 長岡京市民大学」アンケート結果 

参加者数…14 名 

回答者数…13 名 

 
(１) 今回の講座に参加された理由をお聞かせください。（複数可） 

① タイトルに興味があるから 4 名 

② 市民企画講座に興味があるから 3 名 

③ 自治会活動に興味があるから 8 名 

④ その他 3 名 

【その他】 

 ・知人 

 ・講師から声をかけられたから 

 ・参加することに意義があるから 

 
 
(２) 今日の講座の感想を教えてください。 

① とてもよかった 7 名 

② よかった 3 名 

③ ふつう 0 名 

④ ややつまらなかった 1 名 

⑤ つまらなかった 0 名 

【理由】 

①・佐々木様の苦労話が聞けてよかった 

 ・話が分かりやすかったです 

 ・自治会役員がここまでできるのだし、驚き勇気が出ました 

②・人の和はなかなか一つになれないから 

①～⑤の記載なし・地域のつながりと重要性の大切さ大きな輪づくりが必要 

 

  

(３)自治会活動は必要と思いますか？またその理由は？ 

① 必要 13 名 

② 不要 0 名 

【理由①】 

 ・希薄化する世の中ですので助け合いが必要と思います 

 ・助け合い、おもいやり、人間形成は自治会や集まりの中で育れる 

 ・つながりを感じるから 

 ・隣り近所の連携が必要 

 ・つながりが必要なので 



 ・同じ地域でさまざまなことが起こりますので、皆さまで相談して作っていくことが必要 

  と思います 

 ・地域の活性化 

 ・まさかの時（天災等）に近所付き合いが一番役に立つと思います 

 

 

(4)自治会活動に関わったことがありますか？ 
ある方がそのときに感じたことは何ですか？ 

① ある 10 名 

② ない 0 名 

【感じたこと】 

 ・老人クラブ 

 ・お互いの助け合い、町内の盛り上げで町内が 1 つにまとまる 

 ・考えがそれぞれ違なるからむつかしいところもある 

 ・班長をしたがやっぱり大変だなと思いました 

 ・市から降りてきました事について、協力しあってこなしていく事が出来ると思います 

 ・年配になってやめる人が多いが、高齢者にとってこそ自治会が必要 

 ・棟役員と体育委員を担当しました、業務の見直しと会計の見直しを当初から考えながら 

  1 年を送ったので 3 月に大胆な見直し案を提示できた 

 ・役をする度に、寄っていろいろ住民と広くかかわれてよかったです 

 

 

(5) 何を見て今日の講座に参加されましたか。（複数可） 

① 広報長岡京 4 名 

② 長岡京市ホームページ 0 名 

③ ちらし 2 名 

④ 口コミ（家族・知人から） 8 名 

⑤ その他 0 名 

 
 

(6) 講座に参加しやすい曜日はいつですか。（複数可） 

① 火曜 3 名 

② 水曜 1 名 

③ 木曜 7 名 

④ 金曜 2 名 

⑤ 土曜 3 名 

⑥ 日曜 2 名 

 

(7)講座に参加しやすい時間帯はいつですか。 （複数可） 

① 午前 2 名 

② 午後 8 名 

③ 夜間 2 名 



(8) 今日の講座や「市民企画講座」、公民館について、ご意見やご要望、お気づきの点があ

れば、お聞かせください。  

・要約して 1 時間くらいの講座がよいと思います。 

・老後の生き方、心も持ち方 

・初めて「長岡京市民大学」講座を拝聴しました。機会があれば、次回も参加させていただ 

 きます。 

・地元の自治会役員にも聞いてほしかった 

・お習字をまたしてください。 

 

(9) 今年度のテーマ以外に「あったらいいな」と思うテーマ・内容があれば、教えてくださ

い。 

・思いやり、協力、助け合い 

・子育て、まちづくり、地域づくり 

・皆で歌う、おりがみ、この部屋（視聴覚室）はさすが声がわれずに聞こえてよかったです 


